

SERVICIO AGRONÓMICO

Provincia de Castellón



Circular

No siendo posible establecer ventajosos tratados de Comercio ni abrir nuevos mercados sin conocer con exactitud la verdadera producción nacional, cuyos datos son de gran importancia en las presentes circunstancias en que nuestros vinos tienen mejor cotización que en años anteriores y al parecer más ventajoso porvenir, y siendo imposible de todo punto tener pleno conocimiento de cada uno de los ramos de la producción agrícola, ó de cada cosecha, sin una exacta estadística correspondiente á la misma, me dirijo á V. por la presente y acompañándole á ésta un estado de la superficie de viñedo y sus rendimientos en el presente año, rogándole, que desechando antiguas preocupaciones relativas al aumento de tributos ni temor al fisco, puesto que ninguna relación tiene con ello esta oficina *agronómica exclusivamente*, me devuelva llenado dicho estado antes del 20 de Octubre próximo con los antecedentes que sean lo más aproximados posible á la verdad, para lo cual yo espero de su ilustración tome este asunto con verdadero empeño y entusiasmo, consignando datos que no sean los viciosos y anticuados de siempre, sino adquiridos con la cooperación de los más expertos viticultores de ese pueblo, y deducidos no para salir del paso llenando de cualquier modo un servicio oficial, sino adquiridos y calculados con buen celo, con interés, sin preocupaciones rutinarias y con el propósito de formar una estadística verdad, útil y práctica, que solo beneficios puede reportar y con la que contribuirá V. en su esfera de acción á favorecer el fomento de la riqueza agrícola de esa comarca.

Dios guarde á V muchos años.

Castellón 30 de Septiembre de 1903.

El Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico,

Antonio Alcariz



Sr. Alcalde de *Villafamés*

